



# 高輪台 7月号

港区立高輪台小学校

〒108-0074 東京都港区高輪2-8-24 <http://takanawadai-es.minato-kyo.ed.jp/>  
TEL: 03(5447)0616 FAX: 03(5447)5335

㊦くましく ㊧しこく ㊨かよく ㊩くわくする ㊪れにとっても ㊫ごちのよい 小学校

## 今年度の校内研究が本格的に始まりました

校長

本校では今年度の校内研究として、個別最適な学びと協働的な学びを一体的に充実させるために、タブレット端末を活用した「複線型授業」の推進に取り組んでいます。これは港区の教育施策の重点でもあります。「複線型授業」とは、端的に表すと、一つの授業の中で、複数の学習内容や学習方法を同時に展開する授業のことです。子どもたちが自らの力で学習課題を解決するために、「学習資料」や「学習の場」(学習材)を選択するといった点が特徴となっています。学習の流れとしては、第5学年社会科「あたたかい土地とさむい土地のくらし」の学習を例として取り上げてみると、以下のように想定できます。

**学習内容**…「あたたかい土地」「さむい土地」それぞれ興味関心の高いものを選ばせる。  
その上で、児童は「衣」「食」「住」のいずれかを自分で選んで調べる。

**学習方法**…「一人で調べる」「グループで協力して調べる」「先生にアドバイスをもらいながら学習を進める」など学習形態を自分で選んで学習を進める。

**教師の関わり**…①情報の整理・分析について、具体的な手段(WEBページ、各種資料等)を示す。  
②学習におけるタイムスケジュールを示す。  
③児童の学習の進捗をタブレット端末で把握する。

**児童の動き**…①既習事項や他教科等との関連を意識しつつ、個別最適な学びをすすめる。  
②教師が示したタイムスケジュールを把握する。  
③友達の進捗を共有し、自分と似た進捗同士で集まったり、先に進んでいる友達を探して意見を求めに行ったりし、学習を進める。

このような学習活動を通して、子どもたちが自分の興味及び理解度に合わせて、学習方法や課題を選択し、主体的に学ぶことができるように研究を進めてまいります。

## 今年度の行事等について

昨年度最後の保護者会で御説明した今年度の行事等につきまして、多数御意見をいただき、本当にありがとうございます。また、御心配をおかけし誠に申し訳ございませんでした。昨年度までの経緯については、学校ホームページの動画の中でも御説明差し上げておりです。

今年度につきましては、行事の見直しということで、代替としてどのような活動ができるのか、様々な内容を吟味・議論しております。学習発表会の内容については、これまでの高輪台フェスティバルや学芸会にはない、学習につながる子どもたちのアイデアや、それを披露する場をどのように設定するのかについて考えています。遠足に替わる校外学習の充実といった点では、地域での学習の機会を模索したり、出前授業を積極的に取り入れたりし、体験的な学習の機会をできる限り設定していきます。また、運営委員会(委員会活動)を中心に、子どもたちから出たアイデアを新たな学校行事につなげるといった流れも生まれてきています。

このように学校が主体で行う取組のほかに、「子どもたちが主体となって考える取組」を学校の教育活動に取り入れることを積極的に行っていきます。これにより、子どもたちの高輪台小学校への帰属意識を高め、満足感が得られるものにしていきたいと考えています。

## お知らせとお願い

### ○夏季休業中の工事について

7月18日(金)頃から、校舎外壁、屋上、校内電気設備等の保全改修工事が始まります。毎年続いてご迷惑をおかけいたしますが、区が計画的に進めている工事ですので、ご理解いただけますと幸いです。

授業や夏季水泳等の教育活動や、個人面談に支障のないよう、安全確保を第一優先に配慮させていただきます。ご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

### ○学校閉庁期間について

本年度は、8月1日(金)から8月22日(金)までが港区内小学校の閉庁期間です。期間中、教職員は勤務していません。

○保護者会や運動会の際の、駐輪が減り、地域の方からのご指摘も少なくなりました。ご協力、本当にありがとうございます。引き続き、近隣への駐輪はお止めくださいますようお願い申し上げます。

## 7月の目標

### けじめのある生活をしよう

生活指導部

「けじめのある生活」とは、やるべきことの切り替えがしつかりできている生活のことです。

学校生活では、時間のけじめをつけることが大事です。中休みや昼休みは思い切り楽しみ、授業の準備も忘れずに、席についてチャイムの合図を待てることと素晴らしいです。掃除の時間や給食の時間など、やるべきことにしつかり取り組むことで、学校生活はより充実したものになります。

また、言葉遣いのけじめも大事です。目上の人には敬語を使ったり、日常的に丁寧な言葉づかいをこころがけるよう、指導しています。

ご家庭でも、起床・就寝の時刻や、食事やテレビやゲームの時間、学習や読書の時間など、「けじめのある生活」意識して過ごせるようお願いいたします。

## 協働的な学び TRY DAY

学力向上部



各学級の授業では、友達と学び合う場面で子どもたちがタブレット端末を活用している姿が多く見られます。例えば、「国語科で書いた文章をタブレット端末上で読み合い、相手のよさをコメントで伝え合う。」「体育のマット運動で自分の技を友達に動画撮影してもらい、よかったところや気を付けるとよいところを話し合う。」などの場面です。

今年度は、ICTを活用した協働的な学びに取り組む「協働的な学びTRY DAY」を学期に1回設定し、教員もタブレット端末を活用した協働的な学びを実現するために3つのポイントを意識しながら授業改善に取り組みます。ポイント①自分の考えをもつ時間を設ける。ポイント②コミュニケーションツールで考えを共有する。ポイント③共有した考えを議論する場面を設定する。

しかし、「タブレット端末を使うこと」自体が授業の目的ではありません。各教科のねらいを達成するための手段として、タブレット端末を有効的に使っていけるよう工夫していきます。

## こころの劇場

6年担任

6年生は6月18日(水)に劇団四季「こころの劇場」を観劇してきました。演目はミュージカル「王子と少年」。子どもたちは、俳優さんたちの魅力的な演技や本格的な舞台装置に心を惹かれ、集中して舞台を楽しんでいました。

○今までミュージカルを見たことがなかったけれど、歌が入ることで登場人物の思っていることがより伝わり、とてもすてきでした。また、劇は役者さんだけでつくっていると思っていたけど、みんなで歌うところがあり、役者さんだけではなく私たちも一緒につくっているということに気がきました。

○僕は「王子と少年」を見て、大切なのは姿形ではなく本当の自分らしさだということを改めて感じました。また、他の人の心を知ろうとすることで、初めて思いやりの心がもてると感じました。これからは相手の立場に立って考えようと思います。

○私は劇を見て、誰も信じてくれなくても本当のことを伝える勇氣があることは本当にすごいことだと思いました。

### 特別支援教室への通級及び学習支援員の配置(令和7年度3学期)の申込みについて

平成28年度から、発達について気になる児童を対象に、生活面や学習面での困難を克服・改善するため、本校において通級指導を行う特別支援教室(高輪ルーム)を開室しております。特別支援教室への通級を希望される保護者の方は、9月5日(月)までにご相談ください。

また、今年度より通常の学級での一斉指導において個別の支援を行ったり、学校生活を送る上での困難さをもつ児童への支援を行ったりするためのスペシャルニーズアシスタントが配置されています。

興味・関心のある保護者の方はご相談ください。相談先はいずれも担任、特別支援教育コーディネーター、また副校長までお願いいたします。

# 令和7年度 運動会

運動会委員長

運動会に向けて一か月間頑張って練習していました。学年で力を合わせて、子ども達が元気いっぱい踊っている姿や、力強く走る姿を保護者や地域の方々に参観してもらえたと思います。ご多用の中、温かいご声援とご協力ありがとうございました。

## ～各学年の感想～

(1年生)

- かけっこで1いがとれてうれしかったです。らいねんもがんばります。
- ぼくは、だんすをたのしくおどれてよかったです。つぎもがんばります。

(2年生)

- かけっこで3位をとってしまい、悔しかったけど、楽しかったし、全力を出せて嬉しかったです。ダンスでは、間違えたところもあったけれど、楽しく終わることができて、気持ちよかったです。
- 「元気でええじゃないか！」では、練習の時より本番の方が上手く踊ることができました。お父さんやお母さんに見られて少し恥ずかしかったけど、頑張って踊ることができました。

(3年生)

- 今年度の運動会は高輪花がさ2025をやりました。かけ声の「ヤッショーマカシヨ高輪小！」のところが大きな声でやることができました。来年も笑顔で楽しく踊りたいです。
- 「80m走」は、全力で楽しく走りきりました。スタートからゴールまで頑張りました。「高輪花がさ2025」では、かっこよく楽しく踊りました。腰を落として踊ることができました。
- 「高輪花がさ2025」では、足を曲げたり、手をのぼしたりしてきれいに踊ることができました。ロックディスペーターでは、楽しくかっこよくできたのでまんぞくしています。

(4年生)

- 運動会でがんばったところは、徒競走とリレーです。走るときのしせいで、せすじをピンとのぼして、足をあげて走りました。とても楽しい思い出に残る運動会にできました。
- ダンスでは動くところとポーズでピタッとまとめるメリハリをつけて大きく踊れたと思います。力を出し、いい思い出になりました。

(5年生)

- ソーラン節は「悔いがない」と言えるくらい力いっぱいがんばりました。100m走は2位だったので、来年は1位になれるように頑張りたい。
- 学年で力を合わせる大切を学びました。会場から大きな拍手をもらった時にとても達成感を感じました。来年は小学校生活最後なので、全力で臨みたいです。

(6年生)

- 今年のスローガンにあったように、一致団結して表現や短距離走、係活動に取り組むことができました。今年の運動会は、小学校生活最後の運動会として、悔いのないようなものになりました。
- 今回の運動会で係の仕事をして、今までの6年生はたくさんのことをして運動会を支えてくれていたことが分かりました。フラッグでは先頭だったので緊張したけど、自分が満足できる表現ができたと思います。



